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会 議 録 

審議会等名  令和元年度 第２回三条市学校給食運営委員会      

公 開 の別   全部公開           

開 催 日 時   令和２年２月 18日（火） 午後２時       

開 催 場 所   三条市役所 栄庁舎３階 大会議室 傍聴者の有無 無   

出 席   委員 1４人       

    
小林委員（裏館小学校長） 早川委員（須頃小学校長） 樋熊委員（栄中央小学校

長） 
  

    上村委員（長沢小学校長） 池田委員（嵐南小 PTA） 鶴巻委員（旭小 PTA）   

   田澤委員（大島小 PTA） 渡邉委員（大浦小 PTA） 根田委員（第二中ＰＴＡ）  

    西方委員（第四中 PTA） 平原委員（栄中 PTA） 刈屋委員（下田中 PTA）   

  捧委員（三条市監査委員） 高徳委員（新潟県三条地域振興局健康福祉環境部）  

   

 

事務局 21人 

長谷川教育長 

 

 

遠藤教育部長 

 

 

村上教育総務課長 

  

    
髙橋小中一貫教育推進 

課長 

渡邉一ノ木戸小学校長 阿部嵐南小学校長 
  

    澁谷大崎学園校長 高野共同調理場長 前田主任（教育総務課）   

    
小川栄養教諭（井栗調理

場） 

田崎栄養教諭（嵐南調理

場） 

長谷川栄養主査（裏館調理

場） 
  

  
池田栄養教諭（裏館調理

場） 

権瓶栄養教諭（栄調理場） 伊佐栄養士（下田調理場） 
 

  
三浦栄養教諭（一ノ木戸小

調理場） 

伊佐栄養教諭（嵐南小調理

場） 

平原栄養教諭（大崎学園調

理場） 
 

  
丸山一般任用職員（教育総

務課） 

古澤一般任用職員（教育総

務課） 

白倉一般任用職員（教育総

務課） 
 

      

議 題 等 
   

  

報  告 令和元年度（第１、２学期）三条市学校給食調理場給食費会計収入支出状況につい     

      て 

議 題 令和２年度三条市学校給食調理場給食費会計収入支出予算（案）の承認について 

その他 (1) 井栗学校給食共同調理場の嵐南学校給食共同調理場への機能移転について 

(2) 学校給食調理等業務の民間委託について 

(3) 学校給食残量調査結果の報告について 

【開    会】 

 

小 林 会 長 

 

 

 

 

長谷川教育長 

 

 

 

午後２時５分 

 

これより会議を開きます。委員数 18人のところ出席 13人です。委員の２分の１以上の出席を

いただいておりますので、三条市学校給食運営委員会規則第６条の規定により、この会議が成

立していることを報告いたします。 

 議事に先立ち、三条市教育委員会教育長が御挨拶を申し上げます。 

 

公私ともに御多忙の中、第２回三条市学校給食運営委員会に出席いただきありがとうござい

ます。日頃から、学校給食の運営に御理解、御協力をいただき心から感謝申し上げます。 

さて、１月 20日からの 1週間を学校給食の意義や役割について考える学校給食週間といた
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小 林 会 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長 

 

捧 委 員 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長 

 

渡 邉 委 員 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

しまして、東京オリンピック、パラリンピック開催にちなみ、世界５大陸の献立を提供いたしまし

た。平和の祭典であるオリンピック、パラリンピックを通して、子供たちは様々な国の料理や食文

化に興味を持ち、理解を深めてくれたのではないかと思います。 

学校給食は 1年を通して、子供たちの体調に配慮しながら、季節の食材を使って安全安心

な給食を提供するという本当に大変な業務であると感じており、運営委員の皆さまにも感謝の

気持ちでいっぱいであります。本日は第１、２学期の給食費会計収入支出状況について事務

局から御報告申し上げ、令和２年度給食費会計収入支出予算案について皆さまから審議をい

ただきたく存じます。また、井栗学校給食共同調理場の嵐南学校給食共同調理場への機能移

転に関することなどの３点を御報告させていただきます。 

食べるという字は人を良くすると書きますが、三条市の子供たちが美味しい給食を食べて素

晴らしい人間に成長していくことを願い、職員一同一生懸命取り組んでまいりたいと考えており

ます。本日はどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

＜西方委員入室＞ 

 

これより議事に入ります。 

3報告、令和元年度（1、2学期）三条市学校給食調理場給食費会計収入支出状況について、

事務局の説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ここで、会計監査に携わられた捧委員より監査報告をお願いします。 

 

令和２年２月 10日に上村委員、平原委員の３人で令和元年度第１、２学期三条市学校給食

調理場給食費の会計監査を行いました。関係職員の説明を受け、収入支出の状況について関

係諸帳簿、預金通帳及び証憑類の確認を行いました。その結果、数値は適正であり確実に執

行されていたことを報告します。 

 

本件について御質問がありましたらお願いします。 

なお、御発言の際は、所属とお名前をお願いします。 

しばらくして発言がありませんので、事務局報告のとおり了承することに御異議ございません

でしょうか。御異議がなければ、拍手で御賛同をお願いします。 

 

＜拍手あり＞ 

 

次に、４の議題に移ります。 

令和２年度三条市学校給食調理場給食費会計収入支出予算(案)の承認について、事務局の

説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ただいまの事務局の説明に対し質疑等がありましたらお願いします。 

 

２ページの収入の部では過年度未済額として 1,000円が計上されていますが、これは何を表

すものでしょうか。実際の前年度未済額の回収分として計上されていると理解しましたがそれで

良いでしょうか。 

 

実際に回収できる額が定まっていないので、予算額として計上しているものでございます。先

程報告した監査資料にもありましたが、未済額が少なくなるよう努めてまいりますのでよろしくお

願いいたします。 
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村 上 課 長 

 

 

 

 

渡 邉 委 員 

 

 

村 上 課 長 

 

渡 邉 委 員 

 

小 林 会 長 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長  

 

樋熊副会長 

 

 

 

 

高 野 場 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長  

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長 

 

樋熊副会長 

補足しますと、場長が説明しましたように、実際に未納となっている部分はありますが、収入と

いうのは確実に取れる額を計上しておかなければ不足してしまいますので、確保、徴収には努

めるのですが、予算科目上、歳入が不足にならないよう最小の単位である 1,000円を計上して

いるものです。 

 

ありがとうございました。前年度未済額が何を表すものかという質問をさせていただいたので

すが、私の理解は正しいということで良いでしょうか。 

 

はい。決算の時に前年度に納まらなかった分を過年度未済額といいます。 

 

理解しました。ありがとうございました。 

 

ほかに御発言はありませんか。 

しばらくしてお声がありませんので、以上で質疑を終了します。 

本件につきましては、事務局案のとおり承認することに御異議ありませんか。 

御異議がなければ、拍手をもって御賛同願います。 

 

＜拍手あり＞ 

 

 続きまして、５その他でございます。 

(１)井栗学校給食共同調理場の嵐南学校給食共同調理場への機能移転について、事務局の

説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ただいまの事務局の説明に対し質疑等がありましたらお願いします。 

 

かつての四日町小、条南小、南小、第一中は嵐南共同調理場の受配校でしたが、三条嵐南

学園の設立とともに現在は嵐南小調理場においてその食数を担っているという理解で良いでし

ょうか。そうすると施設規模では井栗共同調理場の食数を嵐南共同調理場が十分に賄えると思

いますが、井栗の受配校への配送距離が問題になるのではないでしょうか。 

 

まず１点目として、委員のおっしゃるとおり、現在の嵐南小調理場の食数相当分を嵐南共同

調理場で賄っておりました。また、その後は平成 29年度まで、現在の大崎学園にあたる大崎

小、大崎中の食数を嵐南共同調理場で賄っていたことから、施設規模の面では井栗調理場の

受配校分も十分に賄えると判断しております。 

次に２点目として、配送距離に関しては、現在の井栗共同調理場では運搬車１台で受配校

に配送しておりましたが、嵐南共同調理場に機能移転した暁には運搬車を１台増やして配送

する計画としております。これによりまして、従来どおりの到着時間に配送できるものと考えてお

ります。 

 

ほかに御発言はありませんか。 

しばらくしてお声がありませんので、以上で質疑を終了します。 

 次に、(２) 学校給食調理等業務の民間委託について、事務局の説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ただいまの事務局の説明に対し質疑等がありましたらお願いします。 

 

栄共同調理場の民間委託の契約が今年度で終了すると思っていましたが、今後も継続とな
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高 野 場 長 

 

 

小 林 会 長 

 

 

 

高 野 場 長 

 

小 林 会 長 

 

樋熊副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

鶴 巻 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙 橋 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長 

るのかお聞かせください。 

 

 資料は新規委託の大崎学園調理場について説明させていただきましたが、栄共同調理場に

つきまして、２巡目として来年度からも株式会社オーシャンシステムに委託予定となっておりま

す。 

ほかに御発言はありませんか。 

しばらくしてお声がありませんので、以上で質疑を終了します。 

次に、(３) 学校給食残量調査結果の報告について、事務局の説明を求めます。 

 

＜高野場長説明＞ 

 

ただいまの事務局の説明に対し質疑等がありましたらお願いします。 

 

栄中央小では日頃から汁物の献立が工夫されていると感じています。ドリンクタイムとして

は、給食が終わって一段落した時間に牛乳を飲むことが子供たちに定着しており、別の時間に

切り離して飲むことはなかなか難しいのが現状だと考えます。さらに、寒い時期であれば牛乳は

多く残ってしまいますので、それがドリンクタイムを切り離していることと関連しているのかどうか

は定かではなく、献立にも左右されるものだと思います。よって、今回のような考察を示していた

だけたことを有り難く思います。 

校長会からもドリンクタイムについて要望等を挙げさせていただいていますが、ドリンクタイム

に利点があることも確かだと思いますので、この残量調査によって今後また考える機会をいただ

くことができました。ありがとうございました。 

 

ほかに御発言はありませんか。 

 

給食の残量について関心があったので、報告をいただいて有り難く感じています。旭小では

給食の残量を心配する声は特にないのですが、第四中では喫食時間の短さについて現場から

たくさんの意見が上がっています。新１年生で配膳の準備に慣れていないことや、配膳室が遠

いクラスがあることなど、原因は定かではありませんが、入学当初では喫食時間が５分という日も

あったようです。その喫食時間の短さでは給食は残ってしまうと思います。実態を把握するため

にも、残量調査をするのであれば、喫食時間にも着目していただきたいと思います。せっかく作

っていただいた栄養価の高い給食を、喫食時間が足りないために残してしまうのではもったい

ないので、検討をお願いします。 

 

貴重な御意見ありがとうございます。各学校の校時表の中で給食の時間は決められておりま

すが、スケジュールとして５分しか確保していないということは決してありません。準備段階から

後片付けまでの流れの中で、どういった状況の時に喫食時間が短くなってしまうのかということ

は改めて当課で調査したいと思います。 

また、教育長をはじめ私どもは定期的に現場で子供たちと一緒に給食を食べております。そ

の中で極めて喫食時間が短かったという経験はこれまでありませんが、調査によって実態を把

握しまして、必要があれば現場へ指導することで対応させていただきたいと思います。 

 

ほかに御発言はありませんか。 

しばらくしてお声がありませんので、以上で質疑を終了します。 

以上で本日予定しました案件は全て終了しました。 

せっかくの機会ですので、皆様の方で御発言がありましたらお願いします。 

 

＜発言を促すが意見なし＞ 

 

それでは、当運営委員会樋熊副会長から閉会の御挨拶をお願いします。 
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樋 熊 副 会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 林 会 長  

 

 

【閉    会】 

 

 

本日の配布資料の中に民間委託後の学校給食の流れというものがあり、学校責任者の検食

と書かれておりましたが、この検食というものは校長が行うことがほとんどです。毎日１２時頃に

検食をして、異物混入、異味異臭、温度、量、色、見た目、味付けの項目を検食簿でチェックを

しています。そのほかに意見感想の欄があり、そこで毎日の給食について権瓶栄養教諭とやり

取りをしています。「タンドリーチキンの味付けが良かったです。」「牛乳がなくても大丈夫でし

た。」「イベントにちなんだ工夫された献立をありがとうございました。」など感想を記入しますと、

週 1回栄養教諭から返信があります。一部を紹介しますと、「いつも御意見、御感想を教えてい

ただきありがとうございます。調理員さんたちにも打合せ時に伝えています。学校からの声を届

けることで美味しい給食づくりに努めています。些細なことでも教えていただけると有り難いで

す。これからもお願いします。」という内容で、まるで文通をしているようにとても楽しく検食をさせ

ていただいています。また、民間委託について栄共同調理場は５年目となりますが、栄養教諭

がきちんと献立を作成し、それに従って調理をしていただいているので、美味しく安全安心な給

食が提供されており、本当に有り難く感じています。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

これをもちまして令和元年度第２回三条市学校給食運営委員会を閉会します。皆様の御協

力に感謝申し上げます。大変ありがとうございました。 

 

午後３時 00分 

 


